

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 9 de Mayo de 1937

Núm. 252



Junto al caserío, donde la cizaña destruyó la paz y la buena labranza, los soldados de España aguardan la guerra. Esta guerra que con sus victorias vuelve a hacer fecundo los campos y apacibles y claras las miradas

Las dos misiones de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Que se sienta nuestro ideal y que el espíritu del movimiento viva siempre en el Estado

Una interesante nota del Secretariado político

Hemos recibido de la Delegación de Prensa y Propaganda del Estado la siguiente carta circular de todos los periódicos de España:

El Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en nombre del Caudillo del Movimiento se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

«No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes veías heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual es misión del Movimiento, ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco éste habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del movimiento vivan todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española, a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental, es y ha de seguir siendo, la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los veintiseis puntos del programa.

El movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se extirpare y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo de la razón de su existencia.

En el frente vizcaíno ha sonado la hora del cañón

Por el cronista oficial

La Artillería nacional de grueso calibre cierra el paso a los barcos contrabandistas y en tal efecto estriba la importancia de las operaciones ayer realizadas por los aguerridos soldados de Mola. La boca superior de la tenaza aprieta sobre el objetivo. Por el Norte queda mordida la masa que había de blandearse a la fuerza de poderosos artificios hábilmente manejados. En el frente vizcaíno ha sonado la hora del cañón, rey de las batallas. Pero mejor diríamos de esta manera: el momento es propicio al proyectil. Son las granadas y las bombas las que van a lograr tan resonante victoria. Un día cercano escribimos en el album de una fábrica artillera, que allí estaba la punta de la vanguardia de los Ejércitos nacionales. Nada más justo. Hombres de ciencia plenamente entregados a la tarea, fraguan cada día una novedad, y en

ella un triunfo. El material necesita alimentación selecta que los artilleros procuran. Y no diremos más que la revelación sería inoportuna.

Caigan, pues, imprecaciones artilleras sobre la ría de Bilbao, ¡oh, el ingenio de nuestros artilleros no saben que es límite!

Cerrados a los abastecimientos los caminos marineros, será más angustiosa la situación de la plaza, que bien debe rendirse para evitar estragos espantosos. Esta vez no perdemos la entrada. Cuando el resto de los elementos del dispositivo nacional completan la obra, Bilbao será presa y no objetivo. Por muy romo de inteligencia que parezca, así lo comprenderá el traidorzuelo Naranco, jefe de Estado Mayor de la cada día más mermada república vasca. De todos modos selectas labores terminadas en los talleres nacionales, abrirán paso a la egregia jay, del que ose estorbar su marcha!

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos, en definitiva, ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica, alentaremos el ambiente colectivo propicio para que esta norma, reflejo de nuestro ideal, se dicte por el Estado.

Nuestras milicias encuadradas, para lograr su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello y también para conservar el estilo del movimiento, los asesores políticos del mando militar, estarán en contacto permanente con los jefes de aquél. A estas milicias en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto de nuestro esfuerzo; representan el más noble y elevado exponente del movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos: el de una España Justa, Grande y Libre.

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Al tercio de Requetés de Lacar le ha sido concedida la Medalla Militar. 15.^a
Ha muerto el traidor ex coronel de la fábrica de Trubia. 15.^a
En Barcelona sigue la lucha entre anarquistas y comunistas. 2.^a
El Generalísimo firma varios decretos Deportes. 2.^a

A cinco kilómetros de Munguía Se tomó el vértice del Sollube, siendo destruido el enemigo

En el sector de Toledo los rojos sufrieron una gran derrota

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veintidós horas del día de hoy, 8 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Fuego de mortero y cañón en el frente, sin consecuencias.

Frente de Vizcaya.—En el día de hoy han sido coronadas por el más franco éxito las operaciones que se desarrollan en el macizo del Sollube. El duro combate sostenido en el día de ayer contra las fuerzas rojas establecidas en la alta divisoria, terminó en el día de hoy con el brillante y arrollador asalto de nuestras tropas que, cayendo sobre la línea de posiciones enemigas destruyeron y aniquilaron los batallones rojos que en ella se encontraban, quedando ocupado y rebasado el vértice del Sollube, Anchurraga, Truende, Goyenzabal; Meñúas, Tritón, Olazarreta, Abarrebeo, Landagoicoa e Iburrieta, llegándose a cinco kilómetros de Munguía. Se cogió al enemigo una batería del siete y medio, un gran depósito de municiones de todas clases, granadas de mano, fusil y mortero, estaciones telegráficas, kilómetros de cable, un gran depósito de prendas con varios millares de uniformes y diverso material. El número de muertos cogidos en el campo pasa de 300, abundando los prisioneros y los milicianos pasados a nuestras filas con armamento. Desde la cresta del Sollube se ve el puerto del Abra, que queda a 19 kilómetros de nuestras avanzadas.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—Un ataque enemigo llevado a cabo con tanques e infantería sobre las posiciones conquistadas ayer al Sur del Tajo ha sido rechazado, persiguiéndose al enemigo por nuestras tropas hasta el pueblo de Argés, donde se recogieron 18 prisioneros, material de guerra, cuatro ametralladoras y un depósito de calzados y paraguas.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía.—En Granada, tres aviones enemigos han efectuado una incursión, resultando muertos una mujer, tres niños y dos paisanos, y heridos cinco mujeres, diez paisanos y un soldado.

Salamanca, 8 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.

El III Concilio de Toledo

Ayer fué aniversario de una fecha que marcó en la vida de España el rumbo que a través de los tiempos seguiría nuestra personalidad histórica. El 8 de mayo del año 589 un monarca de descendencia goda forjó nuestra unidad religiosa que llegaría a ser la creación de nuestra nacionalidad. Fue la regia Toledo a la que cupo ser cuna de tan transcendental empresa, como el más glorioso blasón que ennoblecía su historia.

En estos días en que España recobra su auténtica personalidad, este acontecimiento histórico se presta a una singular invocación. El 8 de mayo del año 599, España, desde Toledo, se declaró católica ante el mundo. El 8 de 1937, España continúa dando fe, con su heroísmo y su sangre, del sentimiento de su catolicidad.

